
昨晚，在小组出线的生死战中，中国男篮59∶72不敌委内瑞拉，无缘晋级16强，只能参加接下来17~
32名的排位赛。

但由于亚洲区球队全部小组出局，中国男篮如果在剩下的排位赛取胜，依旧能获得明年东京奥运的参
赛资格。
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本报讯（郑报全媒体记者 崔迎）
“唱念做打”、宫调曲牌、梨园情怀有望成
为新流行。今天上午，中国戏曲学会、河
南豫剧院在郑宣布加入短视频艺术普及
和全民美育“DOU艺计划”：与北京师范
大学艺术与传媒学院、抖音一起，探索短
视频戏曲艺术传播传承，以培养戏曲观
众、打造戏曲未来，让已变成小众艺术的
戏曲回归大众艺术本位。

据介绍，为号召艺术家和艺术爱好
者在抖音平台积极创作艺术类短视频，
“DOU艺计划”将为包括优质戏曲短视频
创作者在内的优质艺术短视频创作者提
供“抖音艺术推广官”认证。此前，计划
已经针对艺术类短视频创作者推出了长
视频权限、定向流量池等激励政策。

抖音数据显示，截至 2019年 7月，抖

音平台上戏曲类短视频数已超167万条、
播放量超68亿。以平台2018年6月发起
的“谁说戏曲不抖音”挑战赛为例，参与
该挑战赛的短视频播放量超过了 7.4亿;
而阐释变脸技艺的流行歌《说唱脸谱》，
在抖音上超过98.6万人使用。

豫剧起源于河南，是中国戏曲的重
要剧种，抖音数据显示，豫剧相关短视频
在抖音平台播放量超过了 5.1亿，点赞量
超 2032万。其中，参与“唱豫剧”挑战赛
的短视频总播放量就超过1373万。中国
戏剧梅花奖获得者、河南豫剧院党委书
记汪荃珍认为，抖音的低门槛，让每一个
观看豫剧演出的普通人都可以拍摄一段
短视频，进行豫剧内容的艺术生产；抖音
的用户基础，让每一个观看这些豫剧视
频的用户，都可以场景化地、动感地感受

豫剧的魅力与风采。
在“DOU艺计划”发起前即对短视

频戏曲传播开展研究的中国戏曲学会
前副会长、武汉大学艺术学院教授郑传
寅指出，抖音平台上发源的“谁说戏曲
不抖音”“我要笑出国粹范”等互联网标
签，既强化了戏曲短视频的现代品格，
又具有激发点击观看兴趣的作用，同时
保证了所传播的戏曲内容不受损害，强
化了戏曲传播的现代品格，凸显了趣味
性。

据了解，目前，抖音平台上戏曲、音
乐、舞蹈、影视、建筑、书法、雕塑、绘画
8大艺术门类相关短视频数已达 1.09亿
条，累计播放量超 6081 亿，点赞量超
201亿，转发分享量超 3.9亿，评论数超
7.7亿。

本报讯“郑州银行杯”2019郑州国际
马拉松赛将于 10月 13日在郑东新区CBD
鸣枪开赛。9月 4日上午 10点，本次比赛
二次抽签结果查询通道已经开放，组委会
提醒各位跑友及时登录赛事官方网站
（www.zhengzhou42195.com)、微信公众号，
查询、确认抽签结果，中签之后的缴费通道

也将同步开启。
根据组委会的安排，首轮中签选手须

在8月26日10：00至30日17：00支付报名
费用，如未按期支付将被视为自动放弃本
次赛事参赛资格，所空余的名额进入二次
抽签。

组委会提醒广大跑友，中签查询结果

以官网为准，二次中签的选手请于 9月 8
日 17：00之前完成缴费工作，若没有及时
缴费，未完成相应的报名流程，则自动视
为放弃比赛资格。本轮缴费结束后，组委
会不再进行抽签及其他候补。请各位跑
友在规定时间内完成缴费，以免错过珍贵
的中签名额。参赛名额仅限本人参赛，不

允许转让。
2019郑州国际马拉松赛参赛总规模

26000人，其中马拉松7000人，半程马拉松
8000人，健康跑 9500人，家庭跑 1500人。
如果跑友在中签查询及缴费过程中有任何
问题，可拨打组委会咨询电话：0371-
63311730。 郑报全媒体记者 郭韬略

省老健会健身气功交流
活动南阳开赛

本报讯 2019年河南省第十三届老
年人体育健身大会健身气功交流活动 9
月 3日在南阳市体育中心体育馆开赛，
来自全省26支代表队231名健身气功爱
好者报名参赛。

本次活动由河南省体育局、河南省
委老干部局、河南省老年人体育协会主
办，南阳市体育局、中共南阳市委老干部
局、南阳市老年人协会承办。比赛为期
3天，设集体、个人和团体三大项，将交
流国家体育总局缩编为6分钟的健身气
功普及功法及新功法。

河南省老年人体育健身大会是四年
一届的全省老年人体育健身盛会，是全
省老年体育发展成果和老年人健康水
平、精神风貌的一次集中展示。本届老
健会共设置门球、围棋、钓鱼、广场舞等
16个项目，本次交流活动是第 13个项
目。郑报全媒体记者 郭韬略

郑马二次抽签结果公布
中签选手于9月8日前完成缴费工作

“谁说戏曲不抖音”？
短视频助推豫剧文化传承发展

过往交手历史上，中国男篮在世界大
赛中面对委内瑞拉4战全败，最近的一次交
锋是在里约奥运会上，当时中国队以4分的
劣势不敌委内瑞拉，里约征程未尝一胜。

作为一支近几年在美洲赛区崭露
头角的强队，委内瑞拉在最新一期的国
际篮联世界排名中，依然排在第20位，
比中国队高出10个身位。

总的来说，委内瑞拉这支球队最大
的特点就是擅长身体对抗，三分射术精
准，抢前场篮板组织二次进攻。

这也是李楠在观看了委内瑞拉多
场比赛录像后最担心的。“场均抢近 17
个前场篮板，出手31个三分球，他们的
特点非常明显，就是投抢，需要我们在
这两方面投入更多的精力。”

“我们准备了很多东西，但更多的
关注点应该在细节上。”

只可惜，李楠的这番话，中国男篮
的队员们没能做到。

也许，这次家门口的世界杯我们无
缘 16强，但中国篮球的改革才刚刚上
路，千万不要轻易否定姚明和中国篮球
人做出的努力。 于渤
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男篮世界杯 负于委内瑞拉无缘16强

中国篮球经历苦涩之夜

4日上午，为了让队员们有更多的
休息迎接晚上的比赛，中国男篮调整了
赛前训练时间，把原本安排在中午的训
练改到了一早进行。

相比于前一天，队员们的情绪好了
很多，郭艾伦又恢复了往日和队友们打
闹的笑脸。遭受脚伤困扰的翟晓川和
易建联看起来已经伤无大碍。

队员们也在训练结束后针对罚篮
进行了加练，前两场比赛罚球命中率较
低的问题，李楠全都看在眼里。

此外还有一个小细节：就在训练

时，姚明递给李楠一张小纸条……网友
说，这上面写的应该是姚主席的“锦囊
妙计”。

但是当比赛第一节开始，我们的
“锦囊妙计”失灵了。

中国男篮没能控制好前场篮板，首
节被对手抢下 6个。而在进攻端全队
发紧，外线三分仅周琦命中一球，首节
就以10∶18落后。

第二节比赛，中国男篮进攻依旧不
开，但是保护篮板有所提高。本节最后
时刻赵继伟连续命中两记三分，但随后

委内瑞拉也命中两球回应。
半场比赛结束，中国队仅得23分，

以 23∶33落后，对手抢了 10个前场篮
板。

第三节比赛，中国男篮依旧打得十
分艰难，但方硕的三分帮助中国队最后
时刻咬住比分，双方单节战成18∶18。

第四节开始，中国队防守强度下
降，继续丢前场篮板，在比赛还剩 7分
钟时已经落后15分。不过随后球队誓
死一搏，一度将比分追近，但无奈还是
吞下失利。

姚明的“锦囊妙计”不灵了？

中国篮球的改革才刚刚上路
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